

Zeitschrift: Les intérêts du Jura : bulletin de l'Association pour la défense des intérêts du Jura
Herausgeber: Association pour la défense des intérêts du Jura
Band: 8 (1937)
Heft: 4

Rubrik: [Impressum]

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 04.05.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Les Intérêts Économiques du Jura

BULLETIN DE L' A. D. I. J.

PARAISANT TOUS LES DEUX MOIS

Secrétariat et administration : M. R. STEINER Delémont — Tél. 383/4	Présidence de l'A.D.I.J. : M. F. REUSSER Moutier — Tél. 94.007	Caissier de l'A.D.I.J. : M. H. FARRON Delémont — Tél. 161
--	--	---

Compte de chèques postaux : 1Va 2086, Delémont. — **Abonnement annuel**: fr. 3.— ;
le numéro : fr. 0.50.— **Annonces** : S'adresser à l'Imp. du « Démocrate », Delémont. Tél. 51.

SOMMAIRE :

Le cheval du Jura, introduction par M. le Conseiller d'Etat A. Stauffer.
L'élevage du cheval dans le Jura, par M. le Dr Choquard, vétérinaire.
Le Marché-concours national de chevaux à Saignelégier, par
M. Al. Grimaître. — **Les foires de Chaindon**, par M. F. Paroz.

LE CHEVAL DU JURA

Introduction par M. le Conseiller d'Etat A. Stauffer.

La Suisse possédait encore il y a trois quarts de siècle trois races de chevaux : le Schwyzois, l'Erlenbach et le cheval du Jura, type des Franches-Montagnes ; les deux premières rentrant dans la catégorie des chevaux de selle et la troisième dans la catégorie des chevaux de trait.

L'élevage de la race de Schwyz se pratiquait dans les contrées situées entre l'Emme et le Rhin et avait comme centre de production le célèbre couvent d'Einsiedeln où il existait déjà en 1064 un haras. Le débouché principal pour la vente était la Haute-Italie. La doctrine de l'infusion du sang noble et étranger pour l'amélioration de toutes les races de chevaux ainsi que des accouplements mal réussis ont fait disparaître complètement cette vieille et bonne race.

L'Erlenbach, dont le berceau de la race était le Simmenthal avait autrefois une très juste renommée. L'aire géographique de son élevage comprenait toute l'ancienne partie du canton de Berne, les cantons de Vaud et de Fribourg. C'était un type assez décoratif avec la couleur de sa robe d'un noir brillant. Encore jusqu'à la réorganisation militaire de 1874, les dragons bernois avaient comme monture des Erlenbach. Cette race aussi n'existe plus. Les causes de cette disparition sont les multiples croisements qu'on lui